



001 **Deutscher Kanarienvogelzüchter-Bund e.V.**
Preisrichtergruppe FPMCE



Benedikt Maldener • Sperberweg 2 • 66606 St. Wendel

An die
DKB-Preisrichter FPMCE

DKB- Preisrichtervereinigung FPMCE
Schriftführer
Benedikt Maldener
Sperberweg 2
66606 St. Wendel
Tel. (06854) 76900
e-mail : benedikt-maldener@t-online.de

St. Wendel, den 20.04.2020

1. Rundbrief 2020

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

Nach dem wir die Bewertung der Deutschen Meisterschaft im Januar 2020 für das Zuchtjahr 2019 mit 57 Preisrichter erfolgreich durchgeführt haben, möchten wir uns bei allen Beteiligten für die gute Bewertung und Bewertungsabläufe bedanken. Zwischenzeitlich hat sicherlich die neue Zuchtsaison 2020 in euren Zuchträumen bereits begonnen. Wir wünschen auch hier allen viel Erfolg bei der anstehenden Zucht.

Wie in den vorherigen Jahren wollen wir euch in diesem 1.Rundbrief 2020 einige Informationen und Erkenntnisse über die letzte Deutsche Meisterschaft und dem Ablauf bei der Bewertung mitteilen. Dabei geht es uns immer wieder darum, klar heraus zu stellen was gemacht worden ist um auch eure kritische und konstruktive Mitarbeit in der PR-Vereinigung zu fordern, damit wir uns alle weiter entwickeln und verbessern können.

Leider haben wieder viele Redereien über den Vorstand und auch stark vermehrt wieder über andere Preisrichterkollegen, den Boden unserer Geschäftsordnung in Bezug auf die Umgangsregeln verlassen, bitte lasst das in Zukunft sein.

Rückblick DKB-Meisterschaft 2019

Die zurückliegende Deutsche Meisterschaft in Bad Salzuflen mit insgesamt ca. **6.500** zu bewertenden FPMCE-Vögel wurde an einem Bewertungstag durchgeführt. Eine grandiose Leistung der amtierenden PR-Kollegin/Kollegen. Dabei wurden ca. **2.600** Farben-Kanarien, ca. **2.600** Positur-Kanarien und ca. **1.200** Mischlinge, Cardueliden, Europäer und Gesangsfarben von insgesamt 57 Preisrichterinnen und Preisrichter bewertet. Die Bewertungen haben sehr deutlich gezeigt, dass die Schulungen, die Rundbriefe und die Informationen Früchte tragen. Hier nur mal **ein Beispiel**: Wenn man sich die Bewertung bei den Isabell gelb ansieht, durchgeführt von zwei Preisrichtern, (Altersunterschied ca. 22 Jahre), die annähernd die gleichen Wertungen, Ergebnisse und

Vorsitzender: Fr.-J. Dreßen
Schillerstr. 34
D-41836 Hückelhoven-
Tel. +49 (0)2433/4586393
E-Mail: fj.dressen@outlook.com

Schriftführer: Benedikt Maldener
Sperberweg 2
D-66606 St. Wendel
Tel.+49 (0)6854/76900
E-Mail: benedikt-maldener@t-online.de

Kassierer: Emil Dinies
Lindenstr. 27a
D-76870 Kandel
Tel. +49 (0)7275/5229
E-Mail: Emil.Dinies @t-online.de

Sieger ermittelten (alle 4 Sieger von einem Züchter) so waren die Ansprache und die Bewertung in den wichtigen Rubriken fast gleich.

Die Bewertungen waren bis auf einige wenige Ausnahmen in Ordnung, aber es werden **immer noch zu oft**, die gleichen Fehler gemacht.

Es ist auch ganz deutlich ersichtlich, dass einige Preisrichterkollegen aus absolut unverständlichen Gründen nicht nach den geltenden Standards bewerten !

Nachfolgend möchten wir hiermit auf einige Punkte aufmerksam machen:

- Bei der Bewertung haben doch einige Kollegen anstatt die Schauklasse den Schauklassenschlüssel eingetragen. Das geht so nicht. Auf der Bewertungskarte wird/muss nur die Schauklasse eingetragen werden!
- Es werden immer noch bei der Bewertung bei Form und Größe riesengroße Unterschiede gemacht. Es kann doch nicht sein, dass z.B. bei Melanin-Mosaiken selbst die kleinsten Vertreter 14 Pkt. bekommen und der gute Form-Vogel in den anderen Farben aufgrund nur eines Fehlers, sofort die 12 Pkt. vergeben werden. Hier muss ein normaler und gerechter Umgang geschaffen werden. Es geht auch nicht, das PR über sich selbst sagen „ich bin ein knallharter Vertreter eines bestimmten Typs“ und urteile hier immer knallhart.
Wir haben klare Aussagen in unserem Standard und die sollte jeder PR beachten.
- Auch wurde mehrfach in einer Schauklasse für Achatvögel nicht die Bezeichnung 3BIII für Achat rot schimmel eingetragen, sondern die Schauklasse 1BIII, also die für aufgehellte Vögel. In der gleichen Schauklasse wurde auch mehrfach gar keine Schauklasse eingetragen. Das ist auch so nicht hinnehmbar.
- Bei diesen formalen Vorgängen, muss doch eigentlich jeder Preisrichter darauf bedacht sein, sich selbst, durch eine Nachkontrolle vor der Kartenabgabe, zu schützen.
- Bei der Bewertung der Cardueliden haben wir vom Vorstand eingreifen müssen, da die Bewertung durch einen Kollegen viel zu langsam ausgeführt wurde. Der Grund für das Zeitproblem waren auch, die häufigen Raucherpausen vor der Tür.
- Wie so oft, gab es im Vorfeld wieder mal Diskussionen wegen der Einladung der Preisrichter zur Bewertung bei der DM. Wir der Vorstand laden nach gemeinsamer Absprache die PR ein. Die Größe der Gruppe hat dabei absolut keinen Einfluss auf die Einladungen, sondern nur die Eignung des Preisrichters und die Beurteilung der Bewertungen bei den voran gegangenen Vogelschauen. Wenn aber beim DKB-Präsidium **nachgefragt** wird, ob der PR-Vorsitzender so einladen darf und ob auch Sparmaßnahmen eine Rolle dabei spielen dürfen, ist das einfach beschämend, und nicht mehr nachvollziehbar.
- Auch bekommen wir immer wieder von einigen PR-Kollegen mit einer gewissen Selbstverständlichkeit zu hören, dass sie einen Anspruch für einen “Einsatz als Preisrichter” bei der DM haben. Dieser Anspruch wird abgeleitet aufgrund von Teilnahmen an Bewertungen, Schulungen und Tagungen.
Diesen vor genannten Anspruch gibt es aber nicht.



001 Deutscher Kanarienvogelzüchter-Bund e.V.



Preisrichtergruppe FPMCE

- Es ist auch ein Problem, dass viele PR-Kollegen den höchst bewerteten Vogel oder Stamm in den Schauklassen nicht "hervorheben" und mit einem Punkt Differenz zum nächsten Vogel/Stamm bewerten, und auch das nicht Prüfen vor Abgabe der Bewertungskarten. Jedes Jahr sitzen wir vom Vorstand **am Ende des Bewertungstages** und müssen Änderungen für die Farben- und Rassesieger, den Champion und die Champion-Kollektionen vornehmen. In diesem Jahr hatten wir zur Erfassung farbige Spickzettel verteilt und damit zwar gute Erfahrungen gesammelt, aber, hier muss jedoch noch einiges optimiert werden.
- Erstaunlich gut war der Einsatz von **Andreas Stamm**, er hat mit uns zusammen viele Unklarheiten, ohne Aufregung und in einer sehr geringen Zeit geklärt. **Danke hierfür.**
- Zurzeit wird in der TK mit Nachdruck am Farben-Kanarienvogelstandard gearbeitet, so dass wir den Standard mit dem 2. Rundbrief zur Beurteilung an euch versenden wollen, nach einer Frist ggfs. eure Anpassungen vornehmen und möglichst über eine Online-Abstimmung vor der Ausstellungssaison beschließen können.

Der Kollege **Waldemar Detzel** wird in diesem Jahr einen PR-Lehrgang für FP durchführen. **Fritz Heiler** wird im LV01 einen PR-Lehrgang für MCE im laufenden Jahr 2020 durchführen. Was aber vom Ablauf her die Corona-Krise zeitlich bei beiden Lehrgängen noch bewirken wird, bleibt ab zu warten.

Zur Info: die nächste PR-Versammlung und PR-Schulung wird am Samstag den 09.01.2021 in Bad-Salzuflen während der DM stattfinden.

Wir wünschen euch allen eine gute und erfolgreiche Zucht **2020**.
Mit freundlichen Grüßen.

Euer DKB-PR-Vorstand FPMCE

Anlage: Protokoll PR-Versammlung 14.09.2019
Bewertung von Mischlingen,
Info über Änderungen bei dom. weiße Lipochromkanarien

Vorsitzender: Fr.-J. Dreßen
Schillerstr. 34
D-41836 Hückelhoven-
Tel. +49 (0)2433/4586393
E-Mail: fj.dressen@outlook.com

Schifführer: Benedikt Maldener
Sperberweg 2
D-66606 St. Wendel
Tel.+49 (0)6854/76900
E-Mail: benedikt-maldener@t-online.de

Kassierer: Emil Dinies
Lindenstr. 27a
D-76870 Kandel
Tel. +49 (0)7275/5229
E-Mail: Emil.Dinies @t-online.de